

VIERNES 2 DE JULIO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Tribunal Electoral advierte que no permitirá presiones. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) estableció que no se dejará influir ni presionar por candidatos o dirigentes partidistas, porque el derecho será la única vía para resolver los medios de impugnación e integrar el poder político. En un comunicado, magistrados del TEPJF destacaron que ante las condiciones que hay en el país, la mejor manera de enfrentar las diferencias de una sociedad plural es mediante la resolución imparcial, legal y legítima de cada una de las controversias que se presenten después del 4 de julio. "Se han tomado las medidas necesarias para atender todos los asuntos que se presenten. Actuaremos ahora, como siempre, de forma imparcial y de cara a la sociedad. Damos la bienvenida a la crítica y observación para que se analice y discuta nuestro actuar", estableció la titular de ese órgano María del Carmen Alanís Figueroa. (EL UNIVERSAL, P.9 EDOMEX, JOSÉ GERARDO MEJÍA; LA CRÓNICA, P.2-6 NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; MILENIO DIARIO, P.26 ESTADOS, RODOLFO MONTES; EL FINANCIERO, P.24 POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; EXCÉLSIOR, P.10, DE LA REDACCIÓN; ONCE NOTICIAS NOCTURNO, ADRIANA PÉREZ CAÑEDO; ONCE NOTICIAS MATUTINO, IRMA PÉREZ LINCE)

Ante EU, daba como ganador a AMLO. Hace cuatro años, la embajada de Estados Unidos en México siguió tan de cerca las elecciones presidenciales de 2006 que desde abril de ese año comunicó a Washington el pronóstico de quién ganaría: Andrés Manuel López Obrador. El vaticinio lo hizo el entonces presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) Luis Carlos Ugalde, en un desayuno al que acudió junto con el magistrado presidente del Tribunal Electoral, Leonel Castillo, a la residencia del embajador de Estados Unidos, Tony Garza, revelan comunicaciones internas de la embajada: "Ugalde admitió francamente que no habría problemas postelectorales por la gran ventaja que tenía el candidato, sobre sus dos rivales, de 10 puntos o más". (MILENIO, P.6 ELECCIONES 2006, VÍCTOR HUGO MICHEL)

Oposición deplora el sello panista de gobernar el país. Se publica fotografía con pie de página "Felipe Calderón festeja con su esposa, Margarita Zavala, el fallo del TEPJF que le dio el triunfo el 5 de septiembre de 2006". (EXCÉLSIOR, P.6 NACIONAL, LETICIA ROBLES)

Alianza usa método de AMLO contra IFE. La estrategia electoral de la alianza PAN-PRD en estados como Oaxaca y Sinaloa es similar a la que aplicó en 2006 Andrés Manuel López Obrador para descalificar los resultados electorales y a los órganos encargados de definir al ganador de la elección. López Obrador, como ahora lo hacen los aliancistas, también incluyó desconocer a las autoridades electorales por haber declarado ganador de la elección al panista Felipe Calderón. (LA RAZÓN, P.5 EUNICE ALBARRÁN)

Arely Gómez indagaba desvío de recursos. La titular de la Fepade renunció el pasado miércoles, a tan sólo cuatro días de los procesos electorales que se celebrarán este año, argumentando que así se puede designar en su lugar a un funcionario más cercano a las políticas públicas del gobierno federal. Incluso, de acuerdo con información de la Fepade, los tiempos de la fiscalía no empataban con los del Tribunal Federal Electoral, ni con los del Instituto Federal Electoral, que son considerados como los garantes de los procesos electorales en México. (EL UNIVERSAL, P.6A NACIÓN, FRANCISCO GÓMEZ)

Partidos dudan del PREP; piden auditar sistema. En Puebla, el Congreso recibió el documento del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el cual ordena una investigación sobre la empresa DSI-Elecciones, encargada de los resultados. (EL UNIVERSAL, P. C9 ESTADOS, CORRESPONSALES)

Puebla: Petistas destruyeron papelería electoral. En el Consejo Municipal Electoral de Atempan fue interrumpido el conteo, sellado y enfajillado de boletas electorales debido a que simpatizantes del PT se manifestaron en las oficinas y quemaron las papletas, informó el Instituto Electoral del Estado (IEE).

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 2 DE JULIO DE 2010

En un comunicado, indicó que dicho lugar pertenece al distrito electoral uninominal 20 con cabecera en Tlatlauquitepec, en donde un grupo de personas que manifestaron ser simpatizantes del Partido del Trabajo (PT) protestaron por la resolución emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (DIARIO DE MÉXICO, P.4 NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

12 firmas harán encuesta de salida en Quintana Roo. El presidente de la Comisión Jurídica del Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo), Rafael Guzmán Acosta, informó que 12 firmas fueron acreditadas para realizar encuestas de salida y conreo rápido el 4 de julio. En entrevista, dijo que será después de las 18:00 horas del próximo domingo, hora fijada para el cierre de las mil 526 casillas, que esta instancia podrá dar a conocer sus resultados, gracias a una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (DIARIO DE MÉXICO, P.4 SECCIÓN, DE LA REDACCIÓN)

Sala Monterrey

Un vistazo/Concluyen curso electoral. Funcionarios de tribunales electorales concluyeron ayer un curso de actualización impartido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial. La magistrada presidenta de la Sala Regional Monterrey del TEPJF, Beatriz Galindo, refirió que en 1998 recibieron 21 mil impugnaciones, cuando antes no llegaban ni a mil. (EL SOL DE MÉXICO, P.5A NACIONAL, ANTONIO TENORIO ADAME)

Géneros de Opinión

La mañana del 5 de julio. La impugnación ante tribunales se acompañará de movilizaciones y protestas en las entidades más conflictivas y con resultados más cerrados (por ejemplo, Oaxaca). En esta entidad la movilización podrá surgir de ambas partes, tanto si el PRI pierde y el gobernador moviliza a sus bases de apoyo, como si lo hace la coalición opositora. Una vez que cada tribunal emita su dictamen y calificación final de la elección, la parte perdedora elevará su impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. En los últimos 10 años se ha vuelto táctica común impugnar la mayor parte de las elecciones de gobernador. Con un clima más conflictivo como 2010, esa táctica es el corolario natural e inevitable de las acusaciones que hemos visto en las últimas semanas. Mientras el Tribunal Electoral Federal resuelve, el PAN y el PRD demandarán una nueva reforma electoral". (ELUNIVERSAL, P.12 OPINIÓN, LUIS CARLOS UGALDE)

Plaza Pública/PRI ofendido y desafiante/Miguel Ángel Granados Chapa. Como se empeña en recordarlo, el PRI fue el factor que hizo posible la protesta de Felipe Calderón el 10. de diciembre de 2006. Si sus bancadas se hubieran ausentado de la sesión de Congreso general no habría comenzado, con todo y apesuramiento, la administración del candidato declarado presidente electo por el tribunal correspondiente. (REFORMA, P.9 OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL GRANADOS CHAPA)

Razones/ El pinche árbitro italiano/Jorge Fernández Menéndez. Pero iban 25 minutos de juego y apenas estaban uno a cero, ¿cómo explicar los 65 minutos restantes de confusión y apatía y todo lo que sucedió entonces? Pero lo que vemos en el fútbol sirve para justificar todo: en 2006 López Obrador, dicen sus seguidores, perdió porque los jueces en el Tribunal Electoral no lo apoyaron. No es verdad, pero no importa: López Obrador perdió porque cuando tenía una enorme ventaja se volvió cada vez más intolerante y duro; porque dijo aquello de "cállate, chachalaca"; porque no fue al primer debate; porque no quiso dar entrevistas a los medios que no eran sus amigos; porque no quiso ir con los empresarios; porque se equivocó radicalmente en su campaña. No perdió por las decisiones del IFE o del Tribunal Electoral. (EXCÉLSIOR, P.14 NACIONAL, JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 2 DE JULIO DE 2010

Elecciones 2010: la mafia política y la “ridícula minoría”. “México entra en una delicada fase (¿máaas?!) después de este domingo... donde los pronósticos de desarrollo de tácticas de psicosis para evitar una masiva votación están latentes en el enrarecido aire, sin mencionar los probables conflictos poselectorales que harán escala en el tepjf (ídem), donde finalmente se podrían decidir los resultados... haiga sido como haiga sido”. (MILENIO DIARIO, P.12, A PUERTA CERRADA, MARCELA GÓMEZ ZALCE)

Expediente Político/ Comicios...entre la turbulencia y el miedo/José Contreras. El resultado de los comicios en Oaxaca es aún incierto, pero todo parece indicar que la madre de todas las elecciones terminará en los tribunales y con un conflicto postelectoral en las calles, que ya están tomadas. (LA CRÓNICA, P. DOS OPINIÓN, JOSÉ CONTRERAS)

Así lo dice La Mont/México Fragmentado/Federico La Mont. ¿México unido?: en su momento la sucesión presidencial de 2006 caracterizada por una campaña de odio y presunción de fraude polarizó a un sector del electorado que, al cuestionar la transparencia del principal árbitro, Instituto Federal Electoral (IFE) como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), trastocó los inconsistentes equilibrios de la gobernabilidad. (EL SOL DE MÉXICO, P.4A NACIONAL Y LA PRENSA, P. 6 POLÍTICA, FEDERICO LA MONT)

El Observador Parlamentario. ¿El diálogo nacional sin evasiones? el próximo domingo se realizarán elecciones en provincia. Los pronósticos de los cómputos favorecen al PRI como resultado de una inconformidad generalizada contra las políticas de la administración federal. Fortalecida por la injerencia de los mandatarios locales en los gastos del PRI en sus localidades, así como el control de las instituciones de arbitraje electoral. Se anuncia el triunfo contundente del tricolor en urnas y cómputos electorales. Sin embargo, ese triunfo será oscurecido por las impugnaciones de irregularidades en el proceso electoral en especial por la violación de los topes de campañas, de tal manera que buena parte de los comicios pasarán impugnadas al Trife para sujetarse a la decisión sentencia. (EL SOL DE MÉXICO, P. 5A NACIONAL, ANTONIO ADAME)

Rozones/ Y en 6 horas y media... exoneraron a los macheteros. Con decir que los aliancistas ya prevén que en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se resolverán al menos cinco elecciones a gobernador donde van juntos. (LA RAZÓN, P.2 AGENDA NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

Teléfono Rojo. La máxima autoridad sobre votaciones, el TEPJF, es presidido por una amiga de Los Pinos, la magistrada María del Carmen Alanís, quien ante los senadores presumió su cercanía a Margarita Zavala de Calderón. Sin el Tribunal Martín Orozco no sería candidato en Aguascalientes. (OVACIONES, P.2 POLÍTICA, JOSÉ UREÑA)

La Parcialidad del TEPJF. La resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre el caso Roberto Borge no sólo deja un mal sabor de boca, sino que comprueba que los árbitros electorales a nivel federal están coludidos con el PRI. (UNOMÁSUNO, P.37 QUINTANA ROO, MARTHA JUÁREZ)

Elecciones en estados del próximo 4 de julio. En entrevista con el especialista político José Luis Díaz Moll habló sobre los discursos rumbo al 2012 y vaticinó que “Con los resultados y con las impugnaciones legales sobre los mismos porque en algunas entidades es predecible que van a llegar hasta el Tribunal Federal Electoral”. (ENFOQUE FINANCIERO, NRM, ROBERTO AGUILAR Y ALICIA SALGADO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 2 DE JULIO DE 2010

Hora crucial. El asesinato de candidatos (el del abanderado del PRI al gobierno de Tamaulipas resultó el más sonoro), las filtraciones de conversaciones telefónicas de algunos gobernadores, la guerra sucia desatada entre los partidos políticos, las presiones que se ejercen sobre el electorado, la propia desidia de los ciudadanos y la renuncia de candidatos unos días antes de la elección, han dado un vuelco en los números, aunque no de grandes consideraciones. Pero sí en estos tres estados (Oaxaca, Sinaloa, Puebla) es donde se genera la disputa más cerrada no serán los únicos que tendrán como ruta de tránsito los tribunales electorales, los locales y el federal. (DIARIO IMAGEN, P. 3, DE FRENTE Y DE PERFIL, RAMÓN ZURITA SAHAGÚN)

PAN y PRD preparados para reventar elecciones. Como seguramente usted sabe, Gabino Cué compitió hace 6 años en contra de Ulises Ruiz amparado igual que ahora por una alianza del PAN, PRD, PT, Convergencia y otros. Entonces Cué –a quien desde siempre se ha ubicado como un alfil político del ex gobernador priísta (ahora panista) Diódoro Carrasco-, obtuvo 488 mil 640 votos que representaron el 46.2 por ciento de aquella elección frente a 523 mil 978 logrados por Ulises Ruiz quien fue ungido como gobernador por el TRIFE de la época de Vicente Fox, al obtener el 49.6 por ciento de aquel proceso. El caso es que pese a que tanto los votos como el proceso judicial seguido entonces ante el máximo tribunal electoral del país indican que no hubo tal robo, hoy Gabino y aliados –evidentemente cilindreados por Diódoro y con el respaldo del presidente Calderón, acuden a la figura del robo anticipado para legitimar que, en caso de que su propio conteo no le dé de nuevo la mayoría, pueda irse a la movilización masiva de sus simpatizantes para hacer reventar esta elección. (DIARIO IMAGEN, P. 4, TRAS LA PUERTA DEL PODER, ROBERTO VIZCAÍNO)

Cuartos y semifinales. Aunque la del domingo próximo técnicamente es la Gran Final del Campeonato Electoral de 2010, de manera virtual viene siendo la fase de cuartos de final y, en algunos casos: Veracruz, Puebla y Oaxaca, parten de las semifinales que se complementarán en el 2011. Según el resultado de éstas saldrán los contendientes que se enfrentarán en la Gran Final del 2012. Si es usted aficionado a los pronósticos futboleros comiciales apueste así: en Veracruz, marque local (PRI). Subraye lo mismo en Durango, Tamaulipas, Quintana Roo y Chihuahua. En Zacatecas, donde el PRD es local, marque visitante (PRI). Lo mismo apueste en Aguascalientes y Tlaxcala, plazas panistas en las que ganarán los visitantes tricolores. En Hidalgo júéguela doble por aquello de que se haga la chica -la chica es Xóchitl que si gana se hace. En Puebla, Sinaloa y Oaxaca marque empate. Y luego dispóngase a ver cómo se dirime el conflicto con el gol de oro en la cancha del Trife. (EL ECONOMISTA, P. 30 Y 31, PATADAS ELECTORALES, DE LA REDACCIÓN)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Líderes de Atenco son exonerados por jueces. El pasado miércoles, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó la inmediata liberación de los tres activistas que se encontraban presos por el delito de secuestro equiparado. Ignacio del Valle, líder del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra de San Salvador Atenco y su compañero Felipe Álvarez fueron exonerados por jueces de las acusaciones que les impedían salir en libertad del penal de máxima seguridad del Altiplano. En tanto, Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, dijo que la liberación de los pobladores de Atenco por parte de la SCJN responde a una “revaloración de los hechos delictivos”, que insistió, sí cometieron. (EL UNIVERSAL, P. 4, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ Y MARÍA TERESA MONTAÑO)

Corte revisará adopciones en uniones gay. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aplazó para agosto la resolución del juicio que promovió el procurador general de la República, Arturo Chávez, en contra de la reforma del Distrito Federal que permite los matrimonios entre personas del mismo sexo. La decisión la emitió para estar en posibilidades de pronunciarse en torno a si es constitucionalmente válido que este tipo de matrimonios puedan adoptar niños en la capital del país, porque el proyecto de sentencia que presentó el ministro Sergio Valls no contemplaba un estudio de este tema. (EL UNIVERSAL, P. 6, CARLOS AVILÉS ALLENDE)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 2 DE JULIO DE 2010

Falla SCJN contra Rosas Pérez. Seis magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), designados en julio de 2009, tomarán posesión del cargo –en fecha aún por determinar–, luego que la Suprema Corte Justicia de la Nación (SCJN) revocó este jueves la controversia 66/2009 que los suspendió durante casi un año, impugnación promovida por el ex presidente del Poder Judicial morelense, Ricardo Rosas Pérez. (LA JORNADA, P. 30, RUBICELA MORELOS CRUZ)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

IFE llama a no permitir que crimen tome el control. Arturo Sánchez Gutiérrez, consejero del IFE, aseguró que la mejor forma de evitar que los promotores de la violencia y el crimen se salgan con la suya es que la gente vote en las elecciones del próximo domingo en 14 entidades del país. Reconoció que lo sucedido en Tamaulipas es un hecho grave que atenta contra las instituciones democráticas del país, pero más grave sería que no salgan a sufragar. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

El IFE saca de circulación la credencia 03. La Comisión del Registro Federal de Electores aprobó que las credenciales con recuadro "03" pierdan su vigencia como identificación oficial a partir del 1º de enero de 2011. A partir de esa fecha, ni bancos, notarios organismos estatales, federales e iniciativa privada, podrán aceptar esa credencial como identificación. Esto una vez que el Consejo General ratifique esta decisión. (EXCÉLSIOR, P. 12, AURORA ZEPEDA)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Narco no inhibirá el voto: Segob. La Secretaría de Gobernación (Segob) aseguró que los territorios que tenían secuestrados el crimen organizado en el país, se han diluido para dar paso a enfrentamientos entre los mismos cárteles en distintos estados, tras haber sido replegados por las fuerzas armadas y federales. Roberto Gil Zuarth, subsecretario de Gobierno de la Segob, comentó que salvo el asesinato del candidato del PRI en Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, “no percibimos un espacio vulnerable de cara a la jornada electoral del domingo próximo”. (EL UNIVERSAL, P. 7, JOSÉ GERARDO MEJÍA)

Opositores, en la mira de las redes sociales. El 2012 inaugura en México el uso inevitable de redes sociales como canales alternativos de comunicación política, posicionamiento en asuntos y, por supuesto, campañas negativas. Se identifica un contraste entre el uso por parte de candidatos de partidos en el poder, respecto de opositores; mientras los primeros tienden a ser más cautos y vagos, los segundos interactúan más intensamente con otros usuarios y son blanco de más ataques. (EL ECONOMISTA, P. 32 Y 33, JOSÉ MERINO, EDUARDO FIERRO Y RAÚL VALENCIA)

Firman protocolo de seguridad pública para comicios del domingo. La Secretaría de Gobernación informó que este jueves fue suscrito el Protocolo de Coordinación para la Seguridad Pública durante la Jornada Electoral del domingo próximo, entra dicha dependencia y los gobiernos de los estados de Chiapas, Chihuahua, Hidalgo, Sinaloa, Tlaxcala y Zacatecas. Estas entidades se suman a los de Baja California, Durango, Puebla, Quintana Roo, Tamaulipas y Veracruz, informó Gobernación en un comunicado. El protocolo tiene el objetivo de garantizar que los procesos electorales de este domingo se lleven a cabo en condiciones de gobernabilidad, seguridad, paz social y legalidad, por medio de la coordinación operativa de las fuerzas de seguridad pública y así, salvaguardar el derecho que tienen los mexicanos de elegir a sus gobernantes por medio del voto libre, auténtico y efectivo. (LA JORNADA, P. 14, DE LA REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 2 DE JULIO DE 2010

Humberto Moreira insta a un verdadero diálogo con Calderón, después de las elecciones de julio
Humberto Moreira Valdés, gobernador de Coahuila, llamó a Felipe Calderón, presidente de México, a establecer un verdadero diálogo que permita recomponer el país ya que, de lo contrario, existe el riesgo de que las dificultades que se enfrentan actualmente sean mucho más adversas. Insistió en que más que confrontaciones, deben existir acuerdos en temas fundamentales como la seguridad pública y el presupuesto, de ahí la importancia que el gobierno federal acepte las recomendaciones y propuestas que se presenten por parte de los mandatarios, así como del resto de los representantes de la sociedad. (LA CRÓNICA, P. 14, MARICELA ALFARO BORJÓN)

Papa reza por elecciones justas en México. El papa Benedicto XVI elevará sus oraciones para que la jornada electoral de este domingo 4 se realice con “justicia, transparencia y honestidad”. El Servicio de Información Vaticana informó que el pontífice ofrecerá sus plegarias junto con el Movimiento Apostolado de la Oración, y los rezos incluirán, además de México, a otros países donde habrá elecciones este mes. (EL UNIVERSAL, P. 9, NOTIMEX)

Se ampara Fidel Herrera por audioescándalos. Fidel Herrera, gobernador de Veracruz, solicitó un amparo en el juzgado decimoquinto de distrito contra acciones de la Procuraduría General de la República, que podría llamarlo a declarar por una denuncia presentada ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), por los llamados audioescándalos, publicó la prensa local este jueves. Hace dos semanas se difundieron conversaciones telefónicas en las que Herrera Beltrán ordenó usar el erario estatal en favor de Javier Duarte, candidato del PRI a la gubernatura, y de otros abanderados priístas a diputaciones locales y alcaldías. (LA JORNADA, P. 28, ANDRÉS TIMOTEO MORALES)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Impedirán votación en dos comunidades. Habitantes de las comunidades Nueva Esperanza, municipio de Tila, y Los Naranjos, en Sabanilla, advirtieron que no permitirán la instalación de casillas para los comicios del 4 de julio –que renovarán ayuntamientos y el Congreso de Chiapas–, en protesta porque el indígena Diego Ramírez Gómez fue asesinado a golpes por simpatizantes del Partido Verde Ecologista de México y por militantes del grupo Paz y Justicia durante un cierre de campaña del PVEM efectuado el miércoles pasado en Los Naranjos. (LA JORNADA, P. 28, ÁNGELES MARISCAL)

Durango: disputa entre priístas. A unas horas de la jornada electoral, los candidatos José Rosas Aispuro, de la coalición “Durango Nos Une”, y Jorge Herrera Caldera, del PRI, están seguros de ganar, aunque el primero desconfía de las autoridades electorales, asegura que hay una guerra sucia en su contra y una campaña de Estado en favor de su rival. (LA JORNADA, P. 29, SAÚL MALDONADO)

El domingo por la noche habrá resultados en Hidalgo. El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) emitirá a partir de las 19:00 horas del día 4 de julio los primeros resultados de las votaciones que surjan de los 18 distritos y a la gubernatura de Hidalgo. Antes de ello, a partir de las 16:00 horas de ese día la comisión especial, conformada por los consejeros electorales, representantes de los partidos políticos y de las alianzas, verificará que el programa se encuentre en ceros. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 11, ALBERTO QUINTANA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 2 DE JULIO DE 2010

Garantizan comicios seguros en Oaxaca. Las autoridades electorales, de la procuración de justicia y de la Secretaría de Gobierno en Oaxaca dieron a conocer el plan operativo Comicios 2010, con el que pretenden garantizar la seguridad a 2 millones y medio de ciudadanos que el próximo 4 de julio votarán para gobernador, presidentes municipales y diputados locales. Informaron que el objetivo del operativo es asegurar el orden durante el desarrollo de la jornada electoral, con el auxilio de los cuerpos de seguridad pública del Estado. (EL UNIVERSAL, P. 9C, OLGA ROSARIO AVENDAÑO)

QR: llama seguidores de AMLO a anular el voto. La redes ciudadanas del ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador en Quintana Roo, invitaron a los votantes a escribir en las boletas una letra R, en señal de reprobación a las campañas y el proceso electoral en el Estado. (LA JORNADA, P. 28, HUGO MARTOCCIA)

PRI, favorito para retener la gubernatura y mayoría del Congreso de Tamaulipas. En una elección considerada atípica debido a la violencia, el próximo domingo dos millones 480 mil 192 tamaulipecos podrán votar por gobernador, 43 presidentes municipales y 22 diputados locales de mayoría relativa. La cifra de votantes duplica la de 2004, cuando Eugenio Hernández Flores resultó electo. (LA JORNADA, P. 28, MARTÍN SÁNCHEZ Y GUSTAVO CASTILLO)

Convergencia se opone a alianza con PAN en Edomex para 2011. Raúl Riovalle Uribe, secretario de Fortalecimiento Partidario de Convergencia en el Estado de México, se pronunció contra las alianzas de partidos de izquierda con el PAN en la entidad, y dijo que tras los comicios del próximo domingo en varios estados, iniciará en la práctica la disputa electoral para 2012. (EL UNIVERSAL, P. 6, JUAN MANUEL BARRERA AGUIRRE)

Instituto Electoral de Veracruz multa a candidato del PAN. A tres días de que se lleven a cabo las elecciones en Veracruz para renovar la gubernatura, el Congreso y algunas alcaldías, el Instituto Electoral Veracruzano resolvió multar con 500 salarios mínimos al candidato de la coalición Viva Veracruz, al PAN y Panal por actos anticipados de campaña. Dichos partidos llamaron a la sospecha porque el Instituto resolvió las multas justo tres días antes de los comicios. (EXCÉLSIOR, P. 4, VERÓNICA DANELL)

AN llega dividido a comicios en Zacatecas. En Zacatecas, César Nava, presidente del PAN, estaba visiblemente molesto. La negativa constante de Cuauhtémoc Calderón a declinar en favor del perredista Antonio Mejía Haro, para evitar que el priísta Miguel Alonso Reyes le arrebatase la gubernatura a Amalia García, ya lo había desesperado. (EXCÉLSIOR, P. 4, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Matan a subprocuradora que indagaba a policías corruptos en Chihuahua. La subprocuradora de Asuntos Internos de la Procuraduría General de Justicia de Chihuahua, Sandra Ivonne Salas García, fue asesinada durante una emboscada por un grupo de sicarios. La funcionaria evaluaba el trabajo de agentes del Ministerio Público que conforman las unidades especializadas de Investigación en Ciudad Juárez. (EL UNIVERSAL, P. 1, DE LOS CORRESPONSALES)

Torre Cantú nunca recibió amenazas, dice procurador. El extinto candidato al gobierno de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, jamás recibió amenazas de muerte, se mantenía al margen de cualquier compromiso con grupos delictivos y recorría la entidad sin enemigos. El procurador tamaulipeco Jaime Rodríguez Inurrigarro habla con mucha prudencia de las investigaciones que realiza, pero desliza que en cualquier momento, con base en las circunstancias y condiciones que arrojen los estudios periciales, eventualmente la Procuraduría General de la República atraerá el caso. (EL UNIVERSAL, P. 7, FRANCISCO RESÉNDIZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 2 DE JULIO DE 2010

Asesinato de Torre, mensaje de que pueden atacar más arriba: Bedolla Casino. Con la ejecución del candidato a la gubernatura de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, el crimen organizado manda un claro mensaje: Que puede atacar el corazón de la vida política y que con ello la transición política y las posibilidades de consolidar una democracia se vienen abajo, aseguró Francisco Bedolla Casino, catedrático del Tecnológico de Monterrey. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, DENNIS GARCÍA)

FCH prevé reunión de seguridad con partidos. Jorge Kahwagi, presidente nacional del Partido Nueva Alianza (Panal), aseguró que en los próximos días todas las fuerzas políticas se reunirán con el presidente Felipe Calderón y con el Gabinete de Seguridad para revisar la estrategia contra la delincuencia organizada. (EL UNIVERSAL, P. 7, ALBERTO MORALES)

Calderón anuncia creación de medio millón de empleos. A tres días de las elecciones en 14 estados, el presidente Felipe Calderón presumió a los mexicanos la “muy buena noticia” de que ya rebasó la cifra de medio millón de empleos nuevos en el primer semestre del año. En un anuncio en Los Pinos, sin preguntas, Calderón dijo que ya son 513 mil 373 plazas nuevas. (EL UNIVERSAL, P. 6, JORGE RAMOS PÉREZ)

Denuncia PRI a FCH. El PRI presentó anoche una queja ante el IFE contra el presidente Felipe Calderón por considerar que el mensaje presentado ayer para anunciar el crecimiento del empleo viola la Constitución porque son usados los medios electrónicos para buscar un impacto electoral favorable al partido en el Gobierno. (REFORMA, P. 1 Y 8, ARMANDO ESTROP Y MAYOLO LÓPEZ)

México y Corea del Sur retoman negociaciones para firmar un TLC. Corea del Sur y México acordaron reanudar negociaciones para firmar un tratado de libre comercio. Durante su visita de Estado a México, el presidente sudcoreano Lee Myung-Bak indicó que discutieron la forma de permitir el acceso de las empresas coreanas a las licitaciones públicas internacionales de México, aun antes de la firma del acuerdo comercial. (LA JORNADA, P. 22, CLAUDIA HERRERA)

Funcionarios deben publicar percepciones. Pese al argumento de los funcionarios de no hacer públicas sus percepciones, prestaciones, bonos o viáticos y gastos en comidas por inseguridad, están obligados a hacerlo porque así lo establece la ley, aseguró la comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública, María Marván Laborde. Marván dijo que muchas instancias del gobierno federal han manifestado su preocupación por la publicación de esos datos ante la situación de inseguridad que se padece en algunos estados del país. (MILENIO DIARIO, P.10, DE LA REDACCIÓN)

Robles, presidenta del Consejo Ciudadano. Rosario Robles, ex jefa del Gobierno del Distrito Federal y ex presidenta del PRD, se convirtió en presidenta del Consejo Consultivo Ciudadano que en mayo pasado instaló la Comisión Nacional Para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres de la Secretaría de Gobernación. (MILENIO DIARIO, P. 9, MAURICIO PÉREZ)

Molestia en Cofetel por “error” en internet El proceso de elección de presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) aún no se realiza, pero Mony de Swaan apareció ayer en la página de internet del órgano regulador como su titular. En el organigrama de la Cofetel, el cual se puede consultar en su sitio oficial de internet, el funcionario que apenas asumió el cargo este miércoles como comisionado, se ubicó en el lugar que corresponde al presidente, el que está arriba de los otros cuatro integrantes del pleno. (EL UNIVERSAL, P.3B, ANGELINA MEJÍA GUERRERO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 2 DE JULIO DE 2010

“Los juicios orales requieren dinero”. La reforma al sistema de justicia para adolescentes implicará una importante carga de recursos ante el número de personal que se requerirá, inmuebles, tecnología y 20 nuevos jueces. Debido a la reforma constitucional de 2008, todos los juicios tendrán que oralizarse, incluidos los de los menores de edad. En el Distrito Federal la oralización iniciará en abril próximo en los procesos contra delincuentes mayores de 14 años, pero menores a los 18. (EL UNIVERSAL, P.4, CLAUDIA BOLAÑOS)

“Alex” provoca caos a su paso en 2 estados. El meteoro “Alex” se degradó a depresión tropical en San Luis Potosí, luego de dejar al menos 10 personas muertas, daños incuantificables, incomunicar a 10 municipios de Tamaulipas y colapsar la actividad económica de Monterrey con lluvias y vientos que derribaron postes, árboles y anuncios. (EL UNIVERSAL, P.1, 8 Y 9C, CORRESPONSALES)

